

Discours de Virginie GUÉNAULT
Directrice Générale des Services de la Communauté de Communes Creuse-Grand-Sud
Salle Polyvalente de Moutier-Rozeille
Cérémonie des vœux aux agents – jeudi 25 janvier 2024 à 18h30

Merci Madame et Messieurs les maire-adjoints.

Madame la Présidente,
Mesdames et Messieurs les Vice-Présidents et Conseillers communautaires,
Monsieur et Mesdames les secrétaires de mairie,
Chers collègues,

Je voudrais débiter en adressant mes pensées à ceux qui ne peuvent être là ce soir :

- à ceux qui sont malades et à qui l'on souhaite un bon rétablissement
- à ceux qui avaient des impératifs personnels
- à quelques uns de nos Vice-présidents, retenus par d'autres événements

Je salue tous nos collègues retraités, qu'ils en profitent, et merci à celui qui nous fait l'honneur de nous rejoindre ce soir.

Un bravo à nos 2 collègues qui font l'effort de repeupler la Creuse et sont à nouveau parents en 2023 : Thibault (qui a quitté la collectivité) et Ewen.

En ce début d'année, je suis honorée de vous adresser **mes vœux les plus chaleureux pour 2024**, après une fin d'année 2023 compliquée.

Après diverses crises, **cette année 2024 s'annonce comme une période de responsabilités et d'opportunités propices à l'accueil, au bien-vivre et au vivre ensemble, qui sont les lignes de forces du projet de territoire** de notre Communauté de communes accompagnant élus, habitants et territoire sur le chemin des transitions.

Rassemblement et convivialité sont les maîtres-mots ce soir de nos retrouvailles (qui rime avec victuailles, mais ça c'est pour plus tard...).

Les vœux au personnel sont d'abord l'occasion de vous exprimer ma gratitude.

Votre travail de qualité et votre dévouement ont été essentiels à la réussite des projets et des activités communautaires 2023.

Vous incarnez l'engagement au quotidien, répondant aux attentes croissantes des administrés avec dévouement et proximité.

Les 5 pôles ont mené une multitude de projets et d'activités en 2023 :

À la Direction du Développement, de l'Aménagement et des Transitions

Notamment la prescription du PLUi, l'élaboration de la convention d'ORT, plusieurs appels à projets, 60 contacts accompagnés par la mission accueil-attractivité et le renouvellement du

financement Massif Central, 55 projets d'entreprises coachés par la développeuse économique, 135 DIA instruites, 8 700 lignes ouvertes pour de potentiels raccordements à la fibre, 2 réunions avec les secrétaires de mairie.

À la Direction des services à la population,

un projet danse à la crèche et d'autres activités et sorties dans l'année.

De très nombreuses activités dans les ALSH, les séjours à Marcillac avec 32 enfants ou à Anglet avec 38 enfants, des travaux extérieurs à Felletin et une très forte hausse de la fréquentation pour les 2 centres.

95 animations tout public menées en médiathèques notamment pour les 20 ans (conférences, jeux, projections, expositions, lectures) et là aussi une très forte hausse de la fréquentation avec plus de 20 % à Felletin et 33% à Aubusson.

À la Direction de l'Environnement,

des travaux à la déchetterie des Alluchats, la location d'une nouvelle BOM, la préparation du transfert du traitement à Evolis, le développement (très attendu) des extensions des consignes de tri, une année en régie directe au niveau du SPANC avec 372 contrôles réalisés, la fin des contrats Rivières en cours et la préparation de nouveaux contrats pour 5 ans, la préparation au transfert des compétences eau et assainissement.

À la Direction des Services Techniques et des Sports

Des travaux dans les bâtiments notamment suite aux commissions de sécurité, des travaux sur le Pont de la Rebeyrette, le marché de travaux pour la ZI du Mont, un projet aisance aquatique pour les petits à la piscine, la préparation du projet Formation des BNSSA, des études pour des projets de géothermie, solaire, photovoltaïque pour le centre AQUASUD.

À la Direction générale – pôle moyens ressources

Des journées archivage au siège, de nombreuses réunions pour la mise en place du RIFSEEP, énormément de contrats à gérer (13 départs, 16 nouveaux agents en 2023, 4 CST, 85 formations suivies...). En finances, une réduction drastique des restes à recouvrer, la mise en œuvre du paiement en CESU, une trésorerie retrouvée et l'officialisation par la Chambre Régionale des Comptes de la fin du plan de redressement !

Ainsi, les succès de 2023 sont le fruit de votre implication, et je tiens à souligner l'importance de chaque mission, qu'elle soit visible ou en coulisses.

Pour 2024, ce que je vous souhaite, c'est d'abord la santé et ce n'est pas qu'une formule toute faite car nous avons été 47 sur 75 à être en arrêt maladie en 2023, moi y compris, souvent pour de courte durée mais avec l'inquiétude du travail qui reste, des usagers qui attendent. L'important c'est de se soigner et de revenir en forme.

Oui le réel a lieu et le temps ne s'arrête pas en notre absence mais oui nous pouvons compter sur nos collègues ;

pour ma part, je remercie Reda, Louis et Ingrid pour tout ce qu'ils ont fait durant mon absence.

Je vous encourage d'ailleurs à prendre soin de vous et à prendre soin les uns des autres, car c'est en travaillant dans une atmosphère conviviale et chaleureuse que nous pourrons accomplir de grandes choses.

Je vous souhaite aussi moins de course effrénée et plus de sérénité, en reconnaissant sa valeur au temps long.

Déjà l'arrivée de nouveaux collègues depuis un an va alléger quelques barques trop chargées. Alors bienvenue aux 16 nouveaux arrivants de 2023 (et 3 de 2024) !

Ce que je vous souhaite, c'est du bonheur dans votre vie perso, mais ça, vous en êtes les acteurs.

Au travail, ce que je vous souhaite c'est de la joie, des éclats de rire, des anniversaires et d'autres fêtes à souhaiter (et quelques kilos).

Au travail, ce que je vous souhaite c'est aussi et surtout des réussites professionnelles, un grand projet qui aboutit, le remerciement d'un usager, un magnifique dessin de nos bambins sur le panneau de la crèche ou de l'ALSH...

En 2024, notre ambition est claire : gagner en compétences, en professionnalisme et en qualité du service rendu, tout en restant sobres dans l'utilisation des ressources et garants de la bonne utilisation de l'argent public.

Les projets à venir nécessiteront **votre engagement, votre savoir-faire et la qualité de vos relations avec usagers et partenaires** afin de mieux accompagner nos élus.

Élus que je remercie aussi, Mesdames et Messieurs les Vice-présidents, et surtout Madame la Présidente, pour leur engagement quotidien, leur qualité de diplomatie et leurs prises de décisions, parfois difficiles, mais nécessaires.

Ensemble, construisons une année 2024 empreinte de solidarité, de responsabilité et d'opportunités propices à l'accueil, au bien-vivre et au vivre ensemble.

Bonne année !